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Новости страны и регионаУборка-2019

В Тюменской области завершается уборка гороха
В хозяйствах 11 муниципалитетов Тюменской области завер-

шена уборка гороха. Об этом сообщает пресс-служба департа-
мента АПК Тюменской области.

С плановыми показателями справились земледельцы Абат-
ского, Аромашевского, Бердюжского, Викуловского, Казанского, 
Омутинского, Сорокинского, Юргинского, Ялуторовского му-
ниципальных районов и Заводоуковского и Голышмановского 
городских округов. Близки к завершению уборки гороха и хозяй-
ства Ишимского и Упоровского муниципальных районов, где эта 
культура убрана с 94 и 98 процентов площадей соответственно.

В целом по области план по уборке гороха выполнен на 91 
процент. Собрано 61,5 тысячи тонн этой культуры. Средняя 
урожайность составила 24 центнера с гектара.

Александр Моор презентует 
проект тюменского НОЦ в Москве

Губернатор Тюменской области Александр Моор презентовал 
проект тюменского НОЦ в Москве 26 августа.

Вместе с главами Белгородской, Кемеровской, Пермской и Нижего-
родской областей он представил программу деятельности  на первом 
заседании Совета научно-образовательных центров мирового уровня 
под руководством заместителя председателя правительства РФ Татья-
ны Голиковой, помощника российского президента Андрея Фурсенко 
и министра науки и высшего образования РФ Михаила Котюкова.

Напомним, тюменский регион вошёл в число пяти субъектов 
РФ, где в 2019 году будут созданы НОЦ в рамках нацпроекта 
«Наука». За несколько лет эти центры должны выйти по своим 
направлениям на международный уровень. В соответствии с 
майским указом президента по всей стране предстоит органи-
зовать 15 таких центров.

«Создавая НОЦ в первой волне, мы рассматриваем его, как одну 
из важнейших «точек роста» социально-экономического развития 
всего Западно-Сибирского региона. Деятельность центра важна 
для опережающего научно-технологического развития большого 
нефтегазового комплекса и ускоренного внедрения в производство 
и эксплуатацию научных разработок», – подчеркнул губернатор

.
На поля региона вышла новая техника

По сообщению регионального департамента АПК, 354 еди-
ницы сельскохозяйственной техники приобрели сельхозтова-
ропроизводители Тюменской области в первом полугодии 2019 
года. На полях работают 84 трактора, 12 зерноуборочных и семь 
самоходных комбайнов, 251 единица других машин.

Продолжается приобретение техники со скидкой 15 процентов. 
За первое полугодие заключено договоров на реализацию 267 
единиц на сумму 932 млн. 23 тыс. 660 рублей. Скидка составила 
142 млн. 353 тыс. 849 рублей.

Сельхозпредприятия региона продолжают обновлять техни-
ческий парк.

За лето отдохнули более 126 тысяч детей
В летнем сезоне 2019 года в регионе работали 649 детских 

оздоровительных организаций, в том числе 14 лагерей палаточ-
ного типа, 13 из которых уже завершили свою работу. По данным 
областного департамента соцразвития, по итогам трёх смен в 
организациях отдыха и оздоровления отдохнули более 126 тыс. 
детей, в том числе в палаточных лагерях более 5 тысяч детей. В 
настоящее время заканчивается четвёртая летняя смена.

Педиатр советует родителям первоклассников
Соблюдение режима дня и правильное питание позволит 

школьникам сохранить здоровье, уверена врач-педиатр детской 
поликлиники ГБУЗ ТО ОКБ 2 Анна Корчагина.

«В первую очередь очень важен режим дня – ранние подъёмы и 
ранние отходы ко сну нужно начинать «практиковать» уже сейчас, 
чтобы организм ребёнка привык к 1 сентября, и для него это не стало 
неприятным сюрпризом. Важно, чтобы в рационе были все микро-
элементы и витамины, необходимые для здорового роста и развития. 
Проконтролируйте, чтобы ребёнок полноценно питался 3-4 раза в 
день», – уточнила она в интервью «АиФ - Западная Сибирь».

ГИБДД принимает дополнительные меры
В Тюменской области проводится мероприятие «Внимание – де-

ти!». Акция направлена на обеспечение дорожной безопасности детей 
в преддверии нового учебного года. Усилен контроль за соблюдением 
режима отдыха, скоростного режима на федеральных автодорогах. 

Автоинспекторы обследуют дорожные условия у образовательных 
учреждений на предмет наличия необходимых дорожных знаков, 
разметки, проверяют школьные автобусы.

В населённых пунктах проходят социальные акции у пешеходных 
переходов, призывающие водителей сбавить скорость, быть вни-
мательнее к детям на дорогах. С начала года в Тюменской области 
произошло 308 ДТП с участием детей, 2 ребёнка погибли, 332 полу-
чили ранения.

ГИБДД рекомендует родителям повторить с детьми Правила 
дорожного движения и вместе выбрать безопасный маршрут, по 
которому они будут ходить в школу.

Подготовила
Лидия СОСНИНА.

Аграрии Упоровского района 
убрали 45 процентов плановых 
площадей, занятых зерновыми 
и зернобобовыми культурами. 
Средний показатель урожай-
ности – 26,2 центнера с гектара, 
а самый высокий – в инга-
линском ООО «МСК», где с 
каждого гектара намолотили 
свыше 33 центнеров.

В этом году особый упор инга-
линские растениеводы сделали 
на производство пшеницы. Ею 
была засеяна половина полей 
предприятия – 1 266 гектаров. 
Есть участки с сортами на продо-
вольственные и фуражные цели. К 
уборке зерновых в ООО «МСК» 
только приступили. Начали с 
обмолота ячменя, который уже 
убран с трети площадей. Показа-
тель урожайности культуры вы-
ше, чем у других зерновых – 33,3 
центнера с гектара.

По словам агронома предпри-
ятия Алексея Липихина, хлеба 
«нежатся», поэтому затянулось их 
созревание. «В этом году урожай 
радует благодаря тому, что ещё с 
осени все земли были вспаханы, а 
весной внесено по 1,5 – 2 центнера 
азотных удобрений на гектар. К 
тому же, поработали над качеством 
заделки семян, повысили норму 
высева до 2,8 – 2,9, получив пра-
вильную густоту всходов. Позже 
своевременно провели химобра-
ботку, фунгицидные и инсектицид-
ные опрыскивания. Мы знаем, что 
с зерновыми надо обращаться, как 
с младенцами: как их обиходишь 
и накормишь, так они себя будут 
чувствовать и расти».

Вот и показатели урожайности 
гороха на предприятии самые 
высокие в районе – 33,4 центнера 
с гектара. Зернобобовые возделы-
вались на площади 40 гектаров, 
валовой сбор культуры составил 
133 тонны.

Сейчас четыре комбайна 
«МСК» шумят на границе с Исет-
ским районом в поле за Липихой. 
Здесь убирают овёс. Если стоит 
ясная погода, и выпадает удача 
– сухорос –  рабочий процесс ме-
ханизаторы не останавливают до 
двух, а то и трёх часов ночи. Когда 
пасмурно, техника покидает поля 
около одиннадцати.

Отсюда до склада 16 киломе-
тров, поэтому водителям на от-
возке приходится поторопиться, 
они обеспечивают постоянную 
возможность комбайнерам встать 
на выгрузку.

После прошедших дождей 
овёс механизаторы собирают с 
влажностью 15-16 процентов. 
Сушилка в Лыково дизельная и 

недостаточно производительная, 
поэтому предварительно зерно 
с полей размещают на складах. 
За смену удаётся просушивать 
50-80 тонн. Зато когда на улице 
солнечно, процесс движется го-
раздо быстрее.

Коллектив комбайнеров и во-
дителей в этом году подобрался 
отличный. Почти все они – потом-
ственные хлеборобы. Выросли, 
можно сказать, в поле, и в свои 30 
«с хвостиком» уже имеют за пле-
чами 10-летний стаж. Молодые 
механизаторы работают, не по-
кладая рук, поэтому руководство 
предприятия уверено – проблем 
со сбором урожая не будет.

Вслед за комбайнами на поле 
выходят тракторы. Они заготав-
ливают тюки соломы и освобож-
дают поля для вспашки стерни. 
Всего пара дней – и земля будет 
отдыхать, чтобы дать урожай и в 
следующем году.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

Комбайнер Дмитрий Шабанов: «Погода будет - хлеб уберём».

Соблюдение технологии - 
залог высокой урожайности
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К 100-летию Тюменского комсомолаЮбилей

Спорт

30 августа свой 90-летний юби-
лей отмечает О. П. Долганова.

Уважаемая 
Октябрина Петровна!

Примите искренние поздравле-
ния с юбилеем! На вашем жизнен-
ном пути  встречались и радости, 
и печали. Немало вам пришлось 
пережить. Вы стойко преодоле-
вали все трудности и невзгоды. 
Славно потрудились в тяжёлые 
для всей страны послевоенные 
годы,  восстанавливая колхозную 
жизнь. Вы честно и добросо-
вестно работали на благо нашего 
района. Спасибо вам за это.

 Желаю вам крепкого здоровья, 
бодрости и оптимизма, любви и 
внимания близких.

Леонид САУКОВ, 
глава района.

Октябрина Петровна родилась 
30 августа 1929 года в деревне 
Одино Упоровского района. В 1941 
году, когда началась война, отца 
призвали в действующую армию, 
и он попал  на фронт. Матери с 
детьми пришлось переехать на 
жительство в Ялуторовск. К концу 
войны семья  вернулась в деревню 
Шашову. Здесь О. П. Долганова и 
прожила всю свою жизнь. 

Октябрина Петровна много тру-
дилась в колхозе, восстанавливая 
вместе с другими колхозниками 
послевоенное разрушенное хо-
зяйство, успевала в домашних 
делах. Она увлекалась вязанием, 
у неё всегда был ухожен огород, 
содержались в порядке цветники.

Женщина вместе с мужем 
воспитала пятерых сыновей. В 
настоящее время в домашних 
делах ей помогают близкие род-
ственники.

Октябрина Петровна является 
участником трудового фронта, 
ветераном труда. Награждена юби-
лейными медалями, «Медалью 
материнства» I степени».  

Анастасия КОКШАРОВА, 
участковый специалист по 

социальной работе Чернаков-
ского сельского поселения.

Мемориальные доски на зда-
ниях, в которых в разные годы 
работал Тюменский област-
ной комитет ВЛКСМ, открыли 
ветераны комсомола в день 
100-летнего юбилея областной 
комсомольской организации 
22 августа.

Первая из трёх мемориальных 
досок появилась на здании реги-
онального правительства. Здесь 
обком комсомола располагался с 
1956 по 1986 годы. 

«Это знак памяти, уважения 
и признательности всем поко-
лениям комсомольцев. Тем, кто 
защищал Родину на фронтах Ве-
ликой Отечественной войны и 
восстанавливал народное хозяй-
ство в послевоенные годы. Тем, 
кто создавал в Западной Сибири 
топливно-энергетический центр 
Советского Союза. Тюменский 
комсомол вписал славные страни-
цы в историю региона и страны», 
- подчеркнул первый секретарь 
Тюменского обкома комсомола в 
1963-1964 годах Виталий Абрамов. 

Кроме того, мемориальные 
доски были открыты на исто-
рических зданиях на ул. Респу-
блики, 29, где Тюменский обком 
комсомола работал в 1944-1956 
годах, и на ул. Республики, 19, где 
главный штаб областной комсо-
мольской организации распола-
гался с 1986 по 1991 годы. С 1991 
года здание, которому в 2019-м 
исполняется 120 лет, занимает 
Тюменский государственный 
институт культуры.

«Наши студенты знают о ком-
сомоле, о его добрых традициях. 
Лучшие формы работы с моло-
дым поколением, выработанные 
в комсомольских организациях, 
востребованы и сегодня. Поэтому 
комсомольская история не закан-
чивается», - подчеркнул декан 
факультета социальных технологий 
Тюменского государственного ин-
ститута культуры Евгений Акулич, 
занимавший пост первого секрета-
ря Тобольского горкома комсомола. 

На монументе «Молодым со-
зидателям земли Тюменской», 

который был установлен на При-
вокзальной площади областного 
центра в год столетия ВЛКСМ 
в 2018 году, ветераны-комсо-
мольцы торжественно открыли 
информационную плиту, рас-
сказывающую о награждении 
Тюменской областной комсо-
мольской организации орденом 
Трудового Красного Знамени. Это 
знаковое событие состоялось в 
апреле 1974 года. 

«В нашей областной комсомоль-
ской организации никогда не было 
застоя. Комсомольцы построили 
такие города, как Надым, Сургут, 
Нижневартовск, Урай и многие 
другие. На юге Тюменской обла-
сти комсомольские студенческие 
строительные отряды возводили 

животноводческие фермы, детские 
сады и школы. Пусть этот памятник 
напоминает нынешнему поколе-
нию о комсомольцах-созидателях, 
с которых нужно брать пример», 
- подчеркнул первый секретарь 
Тюменского обкома ВЛКСМ с 1983 
по 1986 годы Юрий Неёлов. 

Отметим, что за годы работы 
студенческих строительных от-
рядов на ударных комсомольских 
стройках в Тюменской области 
школу созидания в них прошли 
360 тыс. юношей и девушек. В 
одном только 1980 году в регионе 
в составе ССО трудились 22 тыс. 
человек. Комсомольцы возводили 
целый ряд промышленных и соци-
альных объектов, освоив 100 млн. 
рублей капитальных вложений 

В Тюмени установили памятные доски

Люди старшего поколения 
Упоровского района показали 
свой боевой настрой на чет-
вёртой ежегодной спартакиаде 
пенсионеров «Спорт для всех». 
В программу соревнований 
вошли: конкурс визиток, спор-
тивная полоса препятствий, 
представление любимых блюд 
и семейная эстафета.

Спартакиада, предшествующая 
дню пожилого человека, проводит-
ся при поддержке общественного 
объединения «Защита Отечества» 
в лице депутата Госдумы Николая 
Брыкина. Его помощник Владимир 
Акимов поприветствовал собрав-
шихся. И вот - все, как на параде. На 
стадионе спорткомплекса «Ладья» 
выстроились команды сельских по-
селений, представляя свои визитки. 
Яркая форма участников, флаги и 

Главное – спортивный настрой 
транспаранты, строевые песни и 
задорные кричалки болельщиков 
поднимали настроение всем при-
сутствующим.

Открывая мероприятие людей 
«золотого» возраста, заместитель 
главы Упоровского района по со-
циальным вопросам Светлана 
Ожгибесова отметила, что такие 
активные и позитивные люди 
– движущая сила развития терри-
тории: «На ваши плечи ложится 
исполнение грандиозных задач, 
поставленных президентом Рос-
сии. Одна из них – национальный 
проект «Старшее поколение». Ни 
один орган государственной власти 
не сможет добиться поставленных 
целей без участия вас, людей, кото-
рые живут и работают на местах».

На спортивной полосе препят-
ствий, к сожалению, не очень ак-
тивными были на этот раз мужчи-

ны. В состав большинства команд 
входили только женщины. Они 
отлично справлялись с хоккеем 
на траве, но вот в стрельбе боль-
ше повезло командам, где были 
представители сильной половины 
человечества.

Параллельно со спортивной 
эстафетой проходил конкурс 
любимых блюд из простых про-
дуктов, имеющихся в запасе у 
любой хозяйки. Богатый стол уда-
лось накрыть тем, кто уже собрал 
часть урожая на приусадебных 
участках. Здесь были и пироги, 
и салаты, много других самых 
разных кулинарных изделий. 
Выбрать победителя этого этапа 
членам жюри было непросто.

А вот в спартакиаде трёх поколе-
ний всё решало время. Испытания 
были несложными, что позволило 
всем проявить свои способности. 
Здесь соревновались бабушки 

и дедушки с детьми и внуками. 
Многие вспомнили спортивную 
молодость и продемонстрировали 
нерушимое родственное единство.

В этот день не побоялись ис-
пытать свои силы даже люди, 
достигшие солидного возраста. 
Варвара Поспелова из Нижне-
маная выступает в спартакиаде 
второй раз и говорит, что за своё 
сельское поселение она готова 
бегать каждый год. «Я согласилась, 
потому что некому, кроме меня, 
участвовать. Лет мне без трёх меся-
цев 80, спортом не занимаюсь, но 
вот на огороде и по дому хлопочу 
постоянно», - говорит женщина.

Участники команды «Союз пенси-
онеров» из районного центра тоже 
считают себя достаточно подготов-
ленными. Они посещают группу 
здоровья, поэтому за спортивную 
часть мероприятия не волновались. 
Надежда Сезёва рассказывает, что 

больше всего репетировали визитку. 
«Волнительно, конечно. Память уже 
не та, да и готовились всего несколь-
ко дней, будем рады, если судьи 
сделают скидку на возраст», - шутит 
участница спартакиады.

Жизнерадостная Наталья Кузь-
миных из Коркино отметила, что 
их команда «девчата», женщины 
которой выступали в беретах вну-
ков-юнармейцев, все испытания 
проходили с удовольствием и уже 
думают, к какому же мероприятию 
они начнут готовиться дальше.

В итоге в номинации «Визитка 
и спортивная эстафета» первого 
места удостоилась команда Ниж-
неманайского сельского поселения, 
на втором - дружина из Коркино, 
суерские спортсмены замкнули 
тройку призёров.

В конкурсе любимых блюд не 
было равных бызовцам. Емуртла и 
Суерка на втором и третьем местах 
соответственно. В семейной эста-
фете самыми быстрыми и ловкими 
оказались Поповы из Липихи, не-
много им уступили Хрушковы из 
Ингалинки. Семья Михальченко 
из Емуртлы тоже поднялась на 
пьедестал.

Награды получили самый юный и 
самые старшие участники.

Присутствующие на празднике 
спорта и молодости сошлись во 
мнении, что победа – это не глав-
ное. Главное то, что всем удалось 
порадоваться празднику един-
ства, получить удовольствие от 
совместной  активной деятель-
ности и встречи со знакомыми из 
соседних территорий. А помогли 
им в этом районная администра-
ция, специалисты Упоровского 
ЦКд и автономного учреждения 
«Физкультура и спорт».

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора.

в тогдашнем масштабе цен. Это 
равносильно годовой работе двух 
строительных трестов.

«Сегодня наше комсомольское 
братство живо и очень много де-
лает для того, чтобы молодое по-
коление знало и продолжало наши 
добрые традиции», - подчеркнул 
председатель попечительского 
совета ТНБФ «Комсомольское 
братство» Валерий Борисов. 

Празднование 100-летнего юби-
лея Тюменской областной комсо-
мольской организации продолжи-
лось в столице региона 24 августа 
в Комсомольском сквере.

Департамент по обществен-
ным связям, коммуникациям 

и молодёжной политике 
Тюменской области.

На построении команда Видоновского сельского поселения, 
для которой кеды - залог успеха.

Суерцы удивили судей богатым столом и костюмом кабачка.

Во время церемонии открытия одной из мемориальных досок.
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Наши интервью

Постановлением правитель-
ства РФ от 31 мая 2019 года 
утверждена государственная 
программа «Комплексное раз-
витие сельских территорий». 
В её рамках разработаны 
федеральные мероприятия, 
предусматривающие строи-
тельство социального жилья, 
улучшение жилищных усло-
вий граждан, проживающих в 
сельской местности, развитие 
газификации, водоснабжения, 
обустройство площадок под 
компактную жилищную за-
стройку, благоустройство сель-
ских территорий. Как в нашем 
районе продвигаются дела по 
капитальному строительству 
и ремонту жилья, объектов 
соцкультбыта? Об этом нашей 
газете рассказал главный архи-
тектор администрации Упоров-
ского муниципального района 
Савржа АЙДАРБЕКОВ.

 – Савржа Карабалович, что 
сделано строителями в течение 
прошедшего периода текущего 
года на территории района?

 – Самый крупный строящийся 
объект на территории района 
– 51-квартирный жилой дом в 
райцентре. Его возведение бли-
зится к завершению. На сегодня 
закончены отделочные работы, 
монтаж внутренних инженерных 
систем (водоснабжение, кана-
лизация, установка сантехниче-
ского оборудования и электро-
плит). Проводятся работы по 
благоустройству прилегающей 
территории. Идёт процесс ас-
фальтирования стоянок, проездов 
и тротуаров, сооружение детской 
игровой площадки, озеленения.

Основная часть квартир будет 
распределена между граждана-
ми, имеющими статус детей-
сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Шесть 
квартир планируется предоста-
вить для переселения жителей 
района из ветхого и аварийного 
жилья. Ввод многоквартирного 
дома в эксплуатацию ожидается в 
третьем квартале текущего года.

Продолжается строительство 
инженерных сетей на участках 
для индивидуального жилищного 
строительства. Газифицирована 
площадка № 3 ИЖС с. Упорово, 
где более чем к 100 домам под-
ведены газовые стояки. Владель-

цы жилых объектов проводят 
внутренние монтажные работы 
с последующим подключением к 
сетям до наступления отопитель-
ного сезона. Кроме того, дорожни-
ки укладывают щебень на улицах 
Свободы, Радужная и Нагорная.

Ещё один значимый проект 
для района – реконструкция 
спортивного комплекса «Ла-
дья». До конца этого года будет 
подана заявка на софинансиро-
вание с областным бюджетом 
на эту цель. Проектно-сметной 
документацией предусмотрено 
строительство двухэтажного 
пристроя, где разместятся три-
буны для зрителей, бойцовский 
зал, бильярдная, бытовые по-
мещения, которых не хватает 
при проведении мероприятий 
с большим количеством спор-
тсменов. Определён подрядчик 
по ремонту спортивного зала в 
с. Масали.

– Подготовка школ и детских 
садов к новому учебному году 
всегда в приоритете у муни-
ципальной власти. Какие про-
движения в этой сфере?

– Ежегодно проводится боль-
шая работа по обновлению зда-
ний и сооружений учреждений 
образования.

 
Так, в дошкольных учреждени-

ях с. Суерки, п. Механизаторов 
деревянные окна заменены на 
пластиковые. Завершается уста-
новка стеклопакетов в Крашени-
нинском детском саду. До конца 
года такая работа будет проведе-
на в Нижнеманайском, Октябрь-
ском, а также в  Масальской, 
Чернаковской, Упоровской, Ли-
пихинской школах. В Масалях, 
кроме того, во дворе выложен 
тротуар из брусчатки. Обновлены 
веранды Емуртлинского детского 
сада. В Коркинском обустроены 
туалетные комнаты. 

До конца года планируем об-
новить входные группы Липи-
хинского детского сада и от-
ремонтировать спортивный зал 
Нижнеманайской школы.

На стадионе Суерской школы 
появилась асфальтовая беговая 
дорожка, отремонтированы три-
буны для зрителей.

Надеемся, что в перспективе 
крашенининские дети смогут 
учиться в модульной школе на 
40 мест со спортивным залом 
и пищеблоком. Сейчас ведётся 
проектирование объекта.

– Учреждения культуры так-
же не остаются без внимания?

– В прошлом году при проверке 
технического состояния здания 

Строим, ремонтируем, прокладываем...
Видоновского клуба было при-
нято решение о прекращении его 
эксплуатации. Причина заклю-
чалась в аварийном состоянии 
основных несущих конструкций. 
Капитальный ремонт был эконо-
мически нецелесообразен. По-
этому решили учреждение куль-
туры разместить в пустующей 
части Видоновского детского 
сада. В короткие сроки разра-
ботали сметную документацию 
по восстановлению помещения. 
К концу июля этого года там 
уже закончили все работы, про-
вели отопление, водопровод, 
канализацию. Завершён ремонт 
в Липихинском Доме культуры.

В настоящее время продолжа-
ется обновление здания Карагу-
жёвского клуба.

– Савржа Карабалович, кро-
ме строительства и обновления 
материально-технической ба-
зы социальной сферы район-
ная администрация ежегодно 
большое внимание уделяет 
вопросам безопасности, пред-
упреждению последствий сти-
хийных бедствий. Что сделано 
в этом направлении?

– В этом направлении многое 
делается для обеспечения по-
жарной безопасности. Так, про-
ведены работы по устройству 
пожарного резервуара ёмкостью 
50 кубических метров в д. Лыко-
во. Утеплены и укреплены стены 
Суерского пожарного поста.

Завершён ремонт гидротех-
нического сооружения в д. То-
полёвке.

Начат капитальный ремонт 
комплекса гидротехнических 
сооружений на пруду р. Кир-
чигай в с. Пятково. На сегодня 
установлен паводковый водо-
сброс, производится монтаж 
донного водовыпуска. В даль-
нейшем планируется очистить 
пруд от донных отложений, 
сделать земляную плотину 
с устройством асфальтового 
покрытия проезжей части и за-
рыбить водоём.

– Как обстоят дела с нашими 
дорогами? Не секрет, что в по-
следние годы по их качеству 
было много нареканий со сто-
роны жителей района.

– В этом году дорожные ра-
боты ведутся во многих посе-
лениях. Наиболее активно – в 
райцентре. На улице Садовой 

появился асфальт, обустроены 
подъезды с водопропускными 
трубами к домам. Преобрази-
лась часть улицы Чивилёва, 
где произведена укладка нового 
дорожного полотна с твёрдым 
покрытием. Подведены подъез-
ды к объектам соцкультбыта, к 
домам, обновлены автостоянки 
и тротуары.

Чтобы обеспечить безопас-
ность учащихся по пути их 
движения в школу, по улицам 
Первомайской и Школьной в с. 
Упорово построены тротуары, 
заасфальтирована часть улицы 
Первомайской.

В Суерке проложен тротуар и 
оборудована площадка с твёр-
дым покрытием для посадки и 
высадки из автобуса детей на 
территории школы. Заасфаль-
тирована часть улицы Ленина 
в Масалях, проведена укладка 
водопропускных труб на ули-
це Молодёжной в Скородуме, 
Бердюгинской в д. Бердюгино, 
Катаевской в Масалях. Заще-
бенена часть улицы Победы в 
Ингалинском. Установлен ав-
топавильон в п. Первомайском.

На эти цели в текущем году бы-
ло выделено более 35 миллионов 
рублей, что больше прошлогод-
него на 23 процента.

На территории нашего района 
обновляются и транспортные 
магистрали регионального зна-
чения. Так, проведён ямочный 
ремонт на автомобильной дороге 
Центральный – Емуртла–Ви-
доново – граница Курганской 
области протяжённостью три 
километра.

Отремонтирован асфальт на 
участке трёх километров по до-
роге Армизонское – Капралиха 
– Емуртла – Упорово.

Обновлена часть трассы Исет-
ское – Упорово протяжённостью 
три с половиной километра. 
Всего на эти цели израсходовано 
более 139 млн. рублей.

Кроме того, начата укладка 
щебня на дороге от с. Суерки до 
д. Ст. Шадрина с подъездом к д. 
Губино. Стоимость дорожных 
работ составляет 53 миллиона 
рублей.

Надеемся нынешний сезон за-
вершить, полностью выполнив 
план дорожно-строительных работ.

Спрашивала 
Светлана АЛЕКСАНДРОВА.

Савржа Айдарбеков: «Впереди ещё много работы».
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